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Desarrollo Rural
Municipal realizará

campaña para promover
el consumo local

- Uno de los objetivos: reducir impacto en la economía

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con el objetivo de reducir el impacto económico que está causando el covid-19 por el
cierre de negocios y el confinamiento obligatorio, la Dirección de Desarrollo Rural
Sustentable Municipal, en los próximos días pondrá en marcha una campaña para
fomentar el consumo local.

En entrevista para La Región, Raúl Romero Alcántara, titular de la dependencia,
expuso que esto se pretende realizar mediante la difusión de videos de productores
dónde den a conocer la labor que realizan, lo que producen.

«La idea es invitar a la población a qué deje de comprar en tiendas de autoservicio
y lo hagan mejor en esas personas que salen a vender sus hortalizas, frutas, verduras
en la calle y que no tienen otra forma de sustento más que vender lo que tienen en
sus campos», expresó.

El funcionario resaltó que para esta acción se pretende tomar en cuenta a
representantes de los diferentes sectores, ya que en Zitácuaro se producen muchas
cosas, por ejemplo: aguacate, duraznos, chiles manzanos, zarzamoras, entre muchos
frutos más.

Romero Alcántara, reiteró que la idea es ayudar a todas las personas que producen
en sus campos y después buscan la forma de venderlos, algunos no sufren tanto para
comercializarlos, pero otros tienen que salir a las calles a ofrecerlos.

Insistió que a través de este a dependencia, durante este momento de contingencia
se ha tratado de estar atentos a las necesidades de los productores, esto implica
escuchar sus demandas y tratar de crear las estrategias que se requieren, está campaña
es una de ellas.

La idea es invitar a la población a qué deje de comprar en tiendas de autoservicio y lo hagan
mejor en esas personas que venden sus hortalizas, frutas, verduras en la calle.

«Buscaremos alternativas para los
negocios que siguen cerrados»:

Sergio Rafael Estrada
- Las decisiones dependen de la forma como se presenta el covid-19

 Ante el cierre de negocios cuya actividad no es esencial como los «giros rojos», el Ayuntamiento
Municipal buscará alguna alternativa para que no se vean tan afectados.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Ante el cierre nuevamente de
negocios cuya actividad no es esencial
como los denominados «giros rojos», el
Ayuntamiento Municipal buscará alguna
alternativa para que no se vean tan
afectados.

Así lo aseguró en entrevista el titular
de la Dirección de Ingresos Municipales,
Sergio Rafael Estrada Contreras.

El funcionario dejó claro que las
decisiones que se toman son con base a
la forma en que se va desarrollando la
contingencia del covid-19 y a circulares
emitidas que dicen: «En caso de
incrementarse un pico mayor de
infecciones en la tasa de contagios, ya sea
a nivel federal, estatal o municipal, se
suspenderán inmediatamente y sin
excepción alguna actividades donde haya
concentración mayor de grupos de

personas y que se encuentran como
ACTIVIDAD NO ESENCIAL».

En este caso, a pesar de que ya se
había determinado la apertura de varios
negocios a partir del jueves, por el
incremento de casos, dicha decisión se
cambió a partir del viernes y vuelven a
estar prohibidos los establecimientos como
discotecas, antros, bares, cantinas, salones
de fiestas, centros nocturnos, centros
botaneros, billares y cervecerías y

balnearios.
«En aquellos casos de negocios que

también vendan comida, buscaremos la
forma de apoyarlos para que funcionen
pero a puerta cerrada y solo para llevar,
de lo que se trata es de evitar la
concentración de personas», explicó.

Estrada Contreras, expuso que las
reacciones han sido positivas a pesar del

daño que representa para la economía, ya
que todos están conscientes que las
condiciones no están dadas para que este
tipo de establecimiento funcione.

Este mes, dijo que ya está decretado
para estar en casa y que no haya
actividades esenciales, pero se buscará la
forma de buscar alternativas a ese sector
de la economía, para que no se vea tan
afectado.
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Reducción de recursos a Estado y
municipios, por caída en recaudación

federal: SFA
· Recursos del INSABI y del acuerdo educativo no son para ayuntamientos; por ley, corresponden al sector

salud y educación, aclara Maldonado Mendoza

Es falso el que se diga que el Gobierno del
Estado está reteniendo recursos a los
ayuntamientos, como lo han señalado algunos
presidentes municipales, destacó Maldonado
Mendoza.

Morelia, Michoacán a 1 de junio del 2020.-
La caída en las participaciones federales
destinadas al Gobierno del Estado y a sus
municipios, es una consecuencia de la
disminución en la recaudación tributaria del
Gobierno de la República por la contingencia
sanitaria, la cual impacta en el Fondo General
de Participaciones.

Así lo señaló el secretario de Finanzas y
Administración, Carlos Maldonado Mendoza,
en respuesta a los señalamientos de algunos
presidentes municipales de Michoacán,
quienes han visto afectadas sus
participaciones con respecto a las
proyecciones que se tenían al arrancar este
año 2020.Otra causa, apuntó el funcionario,
es el incumplimiento de los ayuntamientos
para haber presentado, a más tardar el 31 de
mayo –conforme a los plazos legal y
administrativamente establecidos- la emisión
de su cartera de proyectos de este año.»Por
lo anterior, con absoluta certeza podemos decir
que es falso el que se diga que el Gobierno del

Estado está reteniendo recursos a los
ayuntamientos, como lo han señalado algunos
presidentes municipales», destacó
Maldonado Mendoza.

Así mismo, aclaró que el gobierno estatal
no ha recibido recursos adicionales, ni en
materia educativa ni como parte de los
programas del Instituto de Salud para el
Bienestar (INSABI).Señaló, además, que no
es posible canalizar a los ayuntamientos
recursos ordinarios que recibe el gobierno
estatal por esos dos conceptos, debido a que,
por ley, dichos recursos se destinan
directamente a los servicios educativos y de
salud.

Como contexto, Maldonado recordó tan
solo en el sector educativo el déficit estatal ha
sido de más de 5 mil millones de pesos, cifra a
la que se restan los 2 mil 500 millones de pesos
obtenidos mediante el nuevo acuerdo signado
este año con la Federación, por lo que la
entidad sigue teniendo un déficit de alrededor
de 3 mil millones de pesos.

De los recursos del INSABI, consideró
importante precisar que no ha habido
disminución en el monto que recibe el Gobierno
de Michoacán, «pero tampoco ha habido un
incremento, por lo que el presupuesto se
mantiene», detalló.

Expuso que, en lo referente a fondos de
infraestructura, ese es un tema que tiene que
ver con la Ley de Coordinación Fiscal.»Y la
Ley de Coordinación Fiscal lo que establece
es que habrá que redistribuir a los municipios,
durante el ejercicio, hasta el 5 por ciento de lo
que le corresponde al estado, después de
haberle distribuido su 20 por ciento», resaltó.

Agregó que esos porcentajes de
distribución se traducen en aproximadamente
870 millones de pesos anuales, lo cual fue
publicado en tiempo y forma como proyección
para entregarle a los municipios en el ejercicio
presupuestal de este año.

Por otra parte, Maldonado recordó que el
Congreso del Estado aprobó que fuera la
Secretaría de Finanzas la instancia que emitiera
los lineamientos para ejercer sus recursos,
estableciéndose el mes de mayo para publicar
los lineamientos, y junio como fecha límite para
presentar su cartera de proyectos.»Esto es
algo que no hicieron algunos presidentes
municipales y debido al incumplimiento los
recursos no les llegaron completos. Eso no es
un tema del gobierno estatal, es un tema de
lineamiento que ellos conocen», dijo.

COEPRIS capacita a casas
funerarias sobre protocolos

ante COVID 19
- A nivel local hay 8 negocios de este tipo

Para evitar cualquier riesgo a la salud de la población, personal de las casas funerarias del
oriente del estado ha sido capacitado por la COEPRIS.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
evitar cualquier riesgo a la salud de la
población, personal de las distintas áreas de
casas funerarias de todo el oriente del estado
ha sido capacitado por la Coordinación de
Protección Contra Riesgos Sanitarios
(COEPRIS).

Con tales acciones se pretende garantizar
que los servicios que presten hacia quien los
demande sean adecuados y se respeten los
protocolos establecidos por autoridades de
salud por la contingencia del covid-19.

Al respecto, Selene Idalia Arriaga
Mondragón, titular de la COEPRIS de la
Jurisdicción Sanitaria No 3, señaló que quien
no acate las disposiciones tendrán que asumir
las consecuencias que podría ser el cierre de

sus instalaciones.
De antemano, dijo que los cuerpos de

quienes fallecen por covid-19 se entregan a
las casas funerarias perfectamente sellados en
una bolsa y empaquetados, pero además se
tienen que tomar todas las precauciones, en
este sentido las personas que trabajan en
estos sitios ya tienen todos los lineamientos
de la Secretaria de Salud.

Dijo que hasta ahora la respuesta de parte
de los propietarios de estos espacios ha sido
positiva, están interesados en realizar una
buena labor y cuidar la salud de todos,
incluido el de su personal.

«Están conscientes del riesgo que
representa no realizar todas las medidas de
seguridad y se han sumado, hay mucho interés

de todos.
Añadió que a nivel local se tienen

registradas 8 casas funerarias y en la
Jurisdicción Sanitaria un total de 42. Aunque

todas tienen sus propias medidas de
protección han tomado con seriedad el tema
del covid-19 que tiene afectados a todos los
países del mundo.
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Exhortan a cumplir, todos,
con la Nueva Convivencia

 
· Encabeza Gobernador sesión del Comité de Crisis ante el COVID-19, para seguir articulando esfuerzos

en la instrumentación de protocolos por sectores

No podrán aperturar los gimnasios, antros, bares, balnearios y lugares recreativos, además de
que no deben llevarse a cabo eventos deportivos -como partidos de fútbol- conciertos ni bailes.

 Morelia, Michoacán, a 2 de junio de
2020.- Con un exhorto a toda la población para
que sean acatados los protocolos y
lineamientos de la Nueva Convivencia en la
entidad, el Gobernador Silvano Aureoles
Conejo encabezó la sesión del Comité de
Crisis ante el COVID-19.

 «Es muy importante que, desde el primer
momento, articulemos los esfuerzos para la
instrumentación de los protocolos que hemos
establecido por sectores económicos y
actividades, en esta nueva forma de
convivir», destacó el mandatario.

 En la reunión de trabajo, se enfatizó en
que, debido a la incidencia de contagios, aún
quedan prohibidas todas aquellas actividades

que impliquen una conglomeración de
personas, ya que eso incrementa el riesgo de
propagación del coronavirus.

 Por ello, aún no podrán aperturar los
gimnasios, antros, bares, balnearios y lugares
recreativos, además de que no podrán
llevarse a cabo eventos deportivos -como
partidos de fútbol- conciertos ni bailes.

 También están prohibidas las
manifestaciones y marchas, así como fiestas
patronales y ferias; bautizos, bodas,
quinceaños, jaripeos, peleas de gallos y actos
públicos y privados masivos.

 Aureoles reiteró el compromiso de su
administración para seguir colocando, en el
centro de sus decisiones y medidas, la
protección a la salud y la vida de la población.

 En ese sentido, señaló que no se dudará
en retornar al aislamiento obligatorio si el
comportamiento de la epidemia así lo impone.

 En la reunión participaron titulares de las
secretarías de Gobierno, Salud, Turismo,
Seguridad Pública, Desarrollo Económico,
Sistema para el Desarrollo Integral de la
Familia (DIF), así como de la Coordinación
General de Comunicación Social, entre otras
áreas.

Niñas y niños con cáncer,
necesitan de tu sangre y

plaquetas, dona
 
· A diferencia de las medicinas para tratar los diferentes tipos de

cáncer, la sangre no se puede producir en un laboratorio
 
Morelia, Michoacán, a 2 de junio de 2020.- Mateo es un niño de cinco años, que desde

hace nueve meses recibe tratamiento contra la leucemia que padece en el Hospital Infantil
«Eva Sámano de López Mateos», de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM).

 Además de los medicamos para luchar contra sus padecimientos, las niñas, niños y
adolescentes que reciben atención en el área oncológica de este hospital, pueden necesitar
sangre entera adicional, o uno de sus hemoderivados, como las plaquetas.

 «Es muy importante su sangre por qué la donación que da la gente, la utilizan cuando
están bajos de plaquetas, bajos de defensas, eso pasa cuando son las quimios y pues tienen
que ponerles sangre para que estén bien, recuperados», comenta Laura Cervantes, madre de
Mateo.

 A diferencia de las medicinas para tratar los diferentes tipos de cáncer que afectan a la
niñez, la sangre no se puede producir en un laboratorio, de ahí la importancia de la donación
altruista.

 «No dejen de donar, que se acerquen a los módulos, a las clínicas, al hospital a donar, de
verdad que es muy importante, para niños como mi hijo que la requieren, no nada más por
leucemia sino de distintas enfermedades», es el mensaje de Laura para las y los michoacanos.

Las niñas, niños y adolescentes que reciben atención en el área oncológica, pueden necesitar
sangre entera adicional, o uno de sus hemoderivados, como las plaquetas.

Participa Tayde González Arias
en Sociedad Mexicana de

Declamadores,
- Graban video declamadores, entre ellos el adoptivo de Zitácuaro.

El Maestro Tayde González Arias, fue
integrado a esta organización nacional, siendo
el único Michoacano, que forma parte de la
misma.

Iguala Guerrero, a 02 de mayo de 2020.-
Con el propósito de promocionar la poesía y
el arte de la declamación como actividad
milenaria, entre los niños y jóvenes,
mejorando ésta práctica entre los adultos de
la Republica Mexicana, es que se ha
conformado la Sociedad Mexicana de
Declamadores.

Ha invitación de Víctor Pastrana, familiar
en primera línea de la poetisa multi
homenajeada, originaria de Iguala de la
Independencia, Catalina Pastrana, el Maestro
Tayde González Arias, fue integrado a esta
organización nacional, siendo el único
Michoacano, que forma parte de la misma.

El inicio de los trabajos con ésta
organización constó de una grabación que
fue transmitida el pasado 30 de mayo de la
presente anualidad, en las diversas redes
sociales, contando con la participación de

Lucero Navarrete Ordoñez, de Meoqui Chihuahua, Cristina Valentina de Monterrey Nuevo
León, Indalecio Salgado Urióstegui de Comonfort Guanajuato, Ana Mar Garduño de
Cuernavaca Morelos, de Iyali Domínguez de Durango, Durango, Waldo Manuel Fabián de la
Ciudad de México, Víctor Manuel Mata Pastrana de Iguala Guerrero y desde luego Tayde
González Arias de Zitácuaro Michoacán.

El video se encuentra disponible aún en redes y se grabó y publicó con el propósito de
enviar un mensaje de esperanza a quien lo pueda ver y/o escuchar frente a los tiempos que
nos están tocando vivir, en medio de la pandemia mundial, se trata de la grabación de la
poesía titulada «Esperanza», de Alexis Valdez, mismo que adjuntamos a continuación:

Cuando la tormenta pase y se amansen los caminos y seamos sobrevivientes de un
naufragio colectivo.  Con el corazón lloroso y el destino bendecido nos sentiremos dichosos
tan sólo por estar vivos. Y le daremos un abrazo al primer desconocido y alabaremos la suerte
de conservar un amigo.

 Y entonces recordaremos todo aquello que perdimos y de una vez aprenderemos todo lo
que no aprendimos. Ya no tendremos envidia pues todos habrán sufrido. Ya no tendremos
desidia Seremos más compasivos.

Valdrá más lo que es de todos Que lo jamás conseguido Seremos más generosos Y mucho
más comprometidos. Entenderemos lo frágil que significa estar vivos Sudaremos empatía por
quien está y quien se ha ido. Extrañaremos al viejo que pedía un peso en el mercado, que no
supimos su nombre

y siempre estuvo a tu lado. Y quizás el viejo pobre era tu Dios disfrazado. Nunca
preguntaste el nombre porque estabas apurado. Y todo será un milagro Y todo será un legado
Y se respetará la vida, la vida que hemos ganado. Cuando la tormenta pase te pido Dios,
apenado, que nos devuelvas mejores, como nos habías soñado.
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Entrega Jesús Mora red
de agua potable para
familias tuxpenses

 
Tuxpan, Michoacán 30 de mayo de 2020.-Con la finalidad de mejorar los servicios que se

ofrecen a los habitantes de las colonias del municipio, el alcalde Jesús Mora González inauguró
durante su gira de trabajo la nueva red de agua potable en la colonia Santa Ana.

 Al respecto, el Presidente Municipal dijo que para llevar a cabo dichas obras se invirtió a
través del Fondo III, con lo que se instalaron 2 mil 600 metros lineales de tubería para dotar del
vital líquido a más de 2 mil habitantes.

 Por otra parte, mencionó que el compromiso de la administración municipal es realizar
obras de infraestructura social, que contribuyan a elevar y mejorar la calidad de vida de todos
los tuxpenses, para lograr un mejor futuro y desarrollo para el municipio.

«Trabajando en equipo podemos lograr que el progreso llegue a nuestra colonia,
construyendo un mejor lugar para nosotros y para nuestros hijos.»

 El edil estuvo acompañado por el Director del S.A.P.A. , C. Marco Polo Rodríguez, el
Subdirector del mismo organismo Arq. Roberto Marín, el Director de Obras Públicas, Arq.
Alfonso Pérez Medina, y el Director de Bienestar Social, Dr. Domingo Mora Cuevas.

El alcalde dijo que en esta obra se invirtió a través del Fondo III: instalando 2 mil 600 metros
lineales de tubería para dotar del vital líquido a más de 2 mil habitantes.

Estrictos protocolos para visitar
el panteón municipal

- Sin importar causa de fallecimiento, personal extrema medidas

Por la seguridad de todos, para nosotros todos los que traen para sepultar tuvieron covid-19 y
tomamos muy en serio el tema, dijo Carmona Martínez.

H. Zitácuaro Michoacán, 01 de junio de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Aunque hasta ahora ningún cuerpo ha sido

sepultado con certificado de defunción que
diga «Covid-19»; en el Panteón Municipal San
Carlos se toman estrictos protocolos de

seguridad cada vez que se brinda un servicio
de sepelio.

«Por la seguridad de todos, para nosotros
todos los que traen para sepultar tuvieron
covid-19 y tomamos muy en serio el tema»,
fueron las palabras del Administrador, José
Luis Carmona Martínez.

En entrevista, precisó que entre las
medidas que toman esta el uso de equipo
especial, mascarillas, guantes, lentes y se
desinfectan las herramientas que se utilizan
después de cada entierro. También en un
sepelio solo se deja entrar como máximo a una
cantidad de 15 personas, no más y todas deben
traer cubrebocas.

«Sabemos que este tipo de medidas causan
molestia entre las personas pero no podemos

relajar las medidas, es por seguridad de todos,
estamos conscientes de la pandemia que se
vive y de que las medidas preventivas deben
ser extremas», dijo.

Carmona Martínez expuso además que el
panteón si se encuentra abierto, pero la entrada
está controlada, tanto para quienes quieran
pasar a la oficina como a los que desean ir a
visitar la tumba de algún familiar, máximo a 4
personas por cada una.

Cómo responsable del camposanto,
aseguró que el personal del cementerio trabaja
de forma escalonada, a fin de evitar la
concentración de personas y reducir las
posibilidades de contagio.

Invitó a las personas que requieran los
servicios del panteón, a qué acuda el titular
de la perpetuidad con los documentos que
acrediten la propiedad, así como los
documentos que se requieren del cuerpo de la
persona que se va a sepultar, esto debe ser
con tiempo, ya que el proceso de excavación,
remoción de lapidas, y restos tiene una
duración de 2 a 3 horas, debido a que los feudos
creen que ya están las fosas listas y esto no
es de esta forma.

Zitácuaro vuelve a cerrar
negocios de giro rojo,

tras repunte de contagios
por COVID

Zitácuaro, Mich., 30 de mayo del 2020.- El Gobierno de Zitácuaro, emitió una circular en el
que se anuncia obligatoriamente el cierre de todos los bares, antros, discotecas, cervecerías,
centros nocturnos, billares y salones de fiestas, derivado del repunte en el estado de más de
500 casos y 38 en el municipio de COVID-19.

Inicialmente estaban contemplados los negocios de estos giros en el plan de Reactivación
Económica, sin embargo, ante el disparo en la última semana de casos infectados en la entidad,
se solicitó a este tipo de espacios en particular, no operar hasta que haya un control de la
pandemia. En el documento dirigido a los establecimientos de diversión, se señala que los
contagios pueden incrementarse de manera acelerada dentro de ellos, por lo tanto se obliga a
tomar conciencia de que, el riesgo es mayor en lugares cerrados y donde la gente tiene un
inevitable contacto directo.

También en la circular se recalca que si aumenta radicalmente la tasa de infectados ya sea
a nivel federal estatal o municipal, se tomarán medidas estrictas nuevamente para el cierre de
todos los negocios en general, como lo dispongan las autoridades federales y estatales de
salud.

 La actual administración que preside el alcalde Hugo Alberto Hernández Suárez, ha sido
insistente en que la población sea sensible ante el tema que continúa siendo una situación de
emergencia en todas partes y que aunado a la decisiones que son instruidas desde la federación,
también juega un papel sumamente importante la responsabilidad de cada persona, en acatar
y atender las recomendaciones sanitarias, principalmente el quedarse en casa y no salir excepto
casos necesarios.
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Podrían cerrar 100
«tienditas» en Zitácuaro

- Una causa es la falta de apoyo de las autoridades

Por la falta de apoyo de las autoridades, en Zitácuaro podrían cerrar alrededor de 100 «tienditas»
cuyos propietarios son personas de la tercera edad.

H. Zitácuaro Michoacán, 02 de junio
de 2020.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Por la contingencia del covid-19
y por la falta de apoyo de las autoridades,
en Zitácuaro podrían cerrar alrededor de
100 «tienditas» cuyos propietarios son
personas de la tercera edad.

Al respecto, Alicia Arriaga Mercado,
Presidenta de la Unión de Contribuyentes
«Grupo Dos», precisó que hasta ahora se
tiene conocimiento que muchos han
solicitado apoyos como los créditos del
Fondo Emergente Michoacán, pero por el
simple hecho de tener una tienda no se
los otorgan. Mientras tanto en estos
lugares ya les queda poca mercancía y
no tienen forma de cómo surtir
nuevamente.

«En este tipo de negocio, los dueños
únicamente le dan vuelta al dinero, esto

es que de lo que sacan de vender
nuevamente vuelven a surtir, pero la
contingencia les ha causado problemas,
ya que la mayoría son adultos mayores y
el ingreso que obtienen lo utilizan para la
compra de medicinas», expresó.

Arriaga Mercado, detalló que la
situación es muy difícil para los pequeños
contribuyentes, pues no hay ingreso y
tienen que cumplir con Hacienda para no
tener mayores problemas más adelante.

El problema mayor lo viven aquellos
que tienen que pagar renta y ante la falta
de ingresos, varios han cerrado o ya les
han pedido que desocupen el local. Otros
más, el local lo tienen en su casa pero ya
no tienen mercancía.

En este sentido, Arriaga Mercado,
expuso que no hay apoyo de ninguna
autoridad y la situación es crítica, por el
momento el 92% de los contribuyentes se
queja de estos problemas y están
despidiendo a los pocos empleados que
tenían.

«Cacaraquean muchos apoyos y la
verdad en lo personal yo no he visto nada,
de nosotros varios metieron solicitudes y
no han recibido nada», dijo.

Michoacán, uno de los cinco estados
con mayor aumento porcentual de
personas en pobreza tras Covid-19

 

De acuerdo al estudio «Magnitud del
Impacto Social del COVID-19 en México,
y Alternativas para Amortiguarlo», del
Centro de Estudios Educativos y Sociales
(CEES), debido al impacto económico del
COVID-19, en México se esperan 12.2
millones de pobres adicionales a nivel
nacional, si el gobierno federal no
implementa medidas económicas de apoyo
ni políticas de amortiguamiento.

 El estudio presenta un escenario
donde, entre marzo y mayo del 2020, se
perdieron un millón de empleos formales
y contempla una caída anual del PIB de
8%, lo que implicaría un aumento en la
pobreza de 12.2 millones de personas y
una reducción en la clase media de 11.5
millones de personas. Catorce entidades
concentran el 73% del impacto,
equivalente a 9 de los 12.2 millones
adicionales de personas en pobreza.

 Actualmente, en Michoacán, 27.7%
de la población está en pobreza. Después
de los efectos económicos de la pandemia,
se estima que este porcentaje se eleve a
39.3%. De los 12.2 millones adicionales

de personas en pobreza a nivel nacional,
se espera que 550,000 provengan del
estado de Michoacán.

 Para evitar que 99% de 12.2 millones
de personas caigan en la pobreza, se
propone:

1. Tres salarios mínimos a
trabajadores por cuenta propia, lo que
tendría un impacto de 38% y evitaría que
4.68 millones de personas cayeran en la
pobreza  (73% de ellos regresa a la  clase
media vulnerable y 27% a la consolidada)

2. Recalendarización de tres meses
de pagos de ISR y seguridad social a
trabajadores formales, lo que tendría un
impacto de 27% y evitaría que 3.34
millones de personas cayeran en la
pobreza (1.6 millones regresaría a la clase

media vulnerable y el resto a la clase
media consolidada)

3. Seguro de desempleo de 6
salarios mínimos, lo que tendría un impacto
de 19% y evitaría que 2.35 millones de
personas cayeran en la pobreza
(regresarían a la clase media).

4. Duplicar apoyos de Programas
Sociales del 2018 por 3 meses, lo que
tendría un impacto de 14% y evitaría
que 1.73 millones de personas cayeran en
la pobreza (regresarían a la clase media
vulnerable).
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Miel pura de
abeja

económica y
nutritiva

Usted debe aprovechar para
consumir

miel pura de abeja a precio
muy económico  el litro,

también Cajeta de San Juan de
los Lagos, original y sabrosa.

Contamos con una gran
variedad de macetas al mejor

precio y artesanías de

Chinahuapan, Puebla.

Familia Zúñiga
Degollado oriente # 93

H. Zitácuaro, Mich.

EL ABUSO DE
LA TIERRA
LLEVA AL

DESASTRE
1.- Un misionero vio cómo un alacrán

se ahogaba. Para salvarlo, le tendió la
mano, pero el alacrán le picó. Lo soltó y
cayó de nuevo al agua. Le tendió otra vez
la mano y de nuevo le picó. Los allí
presentes le dijeron que no fuera necio,
pues le volvería a picar. Él dijo: su
naturaleza es picar, pero mi naturaleza es
ayudar. Buscó una rama, la tendió y el
alacrán se salvó.

Contemplando la Creación

P. Ángel Espino García

2.- ASÍ EN LA VIDA.- Si alguien te hace daño, no cambies tu naturaleza de hacer el
bien, solo toma tus precauciones. Todos quieren la felicidad, pero pocos la crean.
Cuando la vida te ofrezca diez razones para llorar, tú demuéstrate a ti mismo que tienes
veinte razones para sonreír.

3.- LA VOZ DE LA IGLESIA. Dice el Papa: «La ecología estudia las relaciones entre
los organismos vivientes y el ambiente donde se desarrollan. También exige sentarse a
pensar y a discutir acerca de las condiciones de vida y de supervivencia de una
sociedad… No está de más insistir en que todo está conectado. El tiempo y el espacio
no son independientes entre sí…también las especies vivas conforman una red que
nunca terminamos de reconocer y comprender». (Alabado seas #138)

4.- LA EXPERIENCIA DEL CERRO CACIQUE. Hace años, cuando había un incendio
en el bosque, casi nadie se movilizaba. No había conciencia ecológica social. Algunos
permisionarios de la madera mandaban quemar para su ganancia del arbolado plagado.
Hace 20 años detuvimos a un joven que prendía fuego en varios parajes, y dijo: a mí me
paga fulano por cada incendio. Actualmente hay un buen grado de conciencia social,
pero ahora algunos queman para el aguacate. No todos valoran el bosque.

5.- ENSEÑANSAS DEL INCENDIO DEL CACIQUE.- Lo positivo: 1) Gran
participación de la sociedad: en alimentos y en mano de obra. 2) Por tierra, aire y agua,
varios helicópteros colaboraron, lo cual la gente aprobó, admiró desde sus ventanas y
aplaudió. 3) El Gobierno actual fue muy positivo. Lo negativo: 1) Poca prevención y
poca organización. 2) Los helicópteros sofocan las llamas, pero no apagan las brasas.
Varios deben quedarse día y noche para evitar la propagación. 3) Algunos grupos
subían a comer las tortas y a tomarse la foto, pero no a trabajar.

6.- SUGERENCIAS: A) Organizar 42 grupos de campesinos de 12 personas en cada
manzana de cada pueblo. Serían 504. B) Que el gobierno les apoye con una despensa
familiar mensual durante el estiaje; C) Que no impidan el tráfico vehicular, pero sí
pueden pedir un apoyo voluntario. Dice el sabio Aldo Leopoldo: «Abusamos de la
Tierra porque consideramos que es un bien que nos pertenece. Cuando la veamos
como una comunidad a la cual pertenecemos, tal vez empezaremos a usarla con amor y
respeto». ¡Salvemos lo verde!

El cáncer no se queda en
casa y se enfrenta al

desabasto de
medicamentos

 
Ciudad de México, a 1 de junio de 2020. El movimiento nacional Juntos Contra el

Cáncer hace un llamado a las autoridades federales y estatales a fin de garantizar el
derecho constitucional a la salud y no interrumpir los tratamientos oncológicos debido
al desabasto de medicamentos que desde hace meses se ha presentado en México. El
cáncer no se queda en casa, es una enfermedad que avanza y no se detiene ante la
contingencia sanitaria.

En los últimos días, pacientes y organizaciones miembro del movimiento en Ciudad
de México, Chihuahua, Estado de México, Jalisco, Michoacán, Nuevo León, Oaxaca,
Quintana Roo, Sonora, Tabasco y Yucatán, principalmente; han compartido, de manera
unánime las problemáticas a la que se enfrentan:

· Falta de medicamentos oncológicos.
· Retraso en citas de diagnóstico de primera vez (hasta después de tres meses).
· Ausencia de atención médica especializada.
· Menos dosis de las indicadas en receta resurtible
· Falta de aplicación de quimioterapias. 
«Todas estas omisiones en la atención arrojan a su suerte a las y los pacientes con

cáncer, para que, en el mejor de los casos, quienes tengan recursos económicos,
adquieran por su cuenta el tratamiento. El acceso a la atención del cáncer hoy se ha
convertido en un privilegio y no un derecho.» señaló Mayra Galindo, representante
de Juntos Contra el Cáncer.

Representantes del movimiento han enviado cartas a las diferentes instancias,
para solicitar una mejor planeación de la compra de insumos, con anticipación para
no caer en procesos que demoren los medicamentos. Cabe destacar que, en diciembre
2019. se informó que ya no habría problemas, sin embargo, casi seis meses después
los y las pacientes se enfrentan con un gran desabasto.

También se solicita la información sobre cómo se coordinan los estados con la
Federación, para la compra y abasto de estos tratamientos. Además de requerir la
publicación del listado completo de los medicamentos adquiridos, que incluya la prueba
de que cada uno de ellos han pasado por todos los requisitos sanitarios que demuestren
eficacia y seguridad, así como el calendario de distribución para saber cuándo y a
qué clínicas estarán llegando.

«En Juntos Contra el Cáncer reconocemos toda la labor emprendida por las
autoridades, confiamos que México saldrá victorioso de la pandemia por Covid-19,
pero también les recordamos que las personas con cáncer no merecen ser efectos
secundarios de la epidemia, ni las vidas perdidas, merecen ser daños colaterales de la
emergencia. Deben tener por derecho, la mejor atención, el mejor esquema de
tratamiento sin interrupciones, desfases o demoras, antes, durante y después de la
pandemia», comentó Isabelle Aloi-Timeus representante de Juntos Contra el Cáncer. 
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Inicia en Michoacán la
Nueva Convivencia

-Aceptemos la reapertura gradual y organicemos la vida de manera diferente: Silvano
-Sectores productivos y empresariales firmarán carta compromiso para apegarse a protocolos y lineamientos

sanitarios
 Llama a las y los michoacanos a ganar esta batalla contra COVID-19 y ser un ejemplo nacional

En la Nueva Convivencia todos y todas compartimos una gran responsabilidad, y si uno o más
fallamos, muchas familias pueden ser perjudicadas en su salud o su economía.

 Morelia, Michoacán, a 1 de junio de 2020.-
Reconocer y aceptar que tenemos que
organizar la vida de manera diferente para
aprender a convivir con el riesgo de una
epidemia, es lo que significa la Nueva
Convivencia que inicia hoy, primero de junio
en Michoacán, con una reapertura gradual y
ordenada de espacios públicos y privados,
señaló el Gobernador Silvano Aureoles
Conejo.

 «En la Nueva Convivencia todos y todas
compartimos una gran responsabilidad, y si
uno o más fallamos, muchas familias pueden
ser perjudicadas en su salud o su economía»,
dijo el mandatario a través de un mensaje a
las y los michoacanos a que través de medios
de comunicación y redes sociales.

 Aureoles Conejo señaló que como parte
de esta Nueva Convivencia el sector
productivo y empresarial del Estado, firmarán
hoy una carta de responsabilidad en la que
todos los sectores se comprometen a seguir
los protocolos y lineamientos sanitarios
emitidos por las autoridades estatales.

 «Por dos semanas diseñamos con la
Secretaría de Salud, los protocolos y
lineamientos que los dueños y dueñas de
negocios, propietarios y directivos de
empresas, deben seguir estrictamente para

evitar brotes de contagio entre los
trabajadores», indicó.

 El mandatario puntualizó que los
lineamientos también deberán cumplirlos el
sector agrícola, el agroindustrial, portuario,
de la construcción, minero, la manufactura, el

comercio pequeño y mediano.
 Aureoles Conejo mencionó que así como

los sectores productivos se apegarán a los
protocolos, es importante recordar que las
medidas sanitarias sobre el uso de
cubrebocas, lavarse las manos

continuamente, mantener sana distancia, no
saludar de beso, mano o abrazo, y toser o
estornudar con la parte interna del brazo se
mantienen en todo el estado.

 «No podemos olvidar que estamos en
medio de una epidemia que sigue causando
defunciones, y provocando la saturación de
los sistemas de salud, en varios puntos del
país, es importante que, en esta nueva etapa,
cuidemos nuestra vida y la de nuestras
familias», enfatizó.

 Por ello el gobernador reiteró que la
apertura de los gimnasios, antros y bares,
balnearios y lugares recreativos, la
celebración de eventos deportivos,
manifestaciones y marchas, fiestas patronales
y ferias de las comunidades, bautizos, bodas,
quinceaños, jaripeos, peleas de gallos, bailes,
así como actos públicos y privados masivos
sigue prohibida.

 «Confío en que todas y todos juntos,
como en otras etapas de la historia de nuestro
Estado, vamos a ganar esta batalla, y a poner
el ejemplo nacional. «Hagámoslo por
Michoacán», recalcó.

 Además de que la vigilancia y evaluación
permanente en los 113 municipios del estado
se mantendrá y se colocarán las banderas,
roja cuando haya un máximo riesgo; la amarilla
de riesgo alto; la verde de riesgo intermedio,
y la blanca de riesgo controlado.

 Por último destacó que en este ciclo
escolar no regresarán a clases presenciales
los más de 1 millón 300 mil estudiantes, desde
preescolar hasta universidad, ni los más de
90 mil maestras, maestros, y trabajadores del
sector educativo, así como 12 mil 600
trabajadores del Gobierno del Estado, entre
los que se encuentran trabajadores
sindicalizados, de base, de confianza y de la
Secretaría de Salud.

Más de 139 mil familias apoyadas con
despensas de Michoacán Alimenta

 
· El secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, señaló que hasta el momento se han recibido más de 500

mil solicitudes para los recursos alimentarios

Se han registrado 519 mil 903 solicitudes en las plataformas digitales, vía telefónica o de
manera presencial a través de los comités regionales de atención.

Morelia, Michoacán, a 1 de junio de 2020.-
Al corte del 31 de mayo, un total de 139 mil
356 apoyos alimentarios han sido entregados
a igual número de familias, como parte del
Plan Emergente Michoacán Alimenta, informó
el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello.

 El encargado de la política interna dijo
que a poco menos de un mes de su arranque,
se han registrado un total de 519 mil 903
solicitudes en las plataformas digitales, vía
telefónica o de manera presencial a través de
los comités regionales de atención.

 Para tal efecto, dijo, por conducto de las
15 jefaturas regionales de gobierno, se han

distribuido las despensas con insumos
básicos de acuerdo con el padrón de
beneficiarios, principalmente familias de
personas infectadas con COVID-19,
población vulnerable o de alta marginación y
quienes a causa de la pandemia han perdido

sus empleos.
 Reconoció en este proceso la labor

permanente y profesional de las y los
elementos de la Policía Michoacán, quienes
son los encargados de hacer llegar la
despensa en mano propia a las y los

michoacanos que más lo necesitan.
 «La Policía Michoacán participa con 161

patrullas en promedio y un aproximado de 800
elementos por día, quienes de manera
ordenada entregan los apoyos», concluyó.
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Con apoyo del CJIM
recuperé a mi hijo y

renuncié a la violencia:
testimonio de una víctima

$8.00
Ejemplar

Morelia, Michoacán, a 2 de junio de 2020.- A sus 19 años, Carmen ya vivió la
pena, intranquilidad y dolor que la violencia de género conlleva. Además de los golpes
físicos y emocionales, padeció la angustia de no poder ver a su bebé luego de que,
con engaños, su expareja lo alejara de su lado. 

De acuerdo con el testimonio de esta joven madre, la situación de vulnerabilidad
comenzó cuando conoció al padre de su hijo, y luego de seis meses de noviazgo,
decidieron vivir juntos. «A pesar de que yo estaba embarazada, él me golpeaba y me
decía groserías, siempre me hablaba mal; así fue el tiempo que vivimos juntos, nos
separábamos y nos volvíamos a juntar», recordó. Tras vivir durante meses en un
ambiente sin respeto, en el que su vida y la de su bebé estaban pendientes de un hilo,
Carmen decidió dejar a su agresor, y como ella cuenta «ahí fue donde comenzaron
los problemas por la custodia de mi hijo.

Yo dejaba que convivieran, pero a veces se lo llevaba por días y no dejaba que lo
viera. Me daba mucho miedo que no me lo regresara, pero no sabía qué hacer, hasta
que un día, ocurrió».De acuerdo con Carmen, el pasado 13 de mayo el papá del
menor envió a un familiar para llevarse al niño, lo que motivó que se decidiera a pedir
ayuda en diferentes instancias, pero fue hasta que solicitó apoyo en el Centro de
Justicia Integral para Mujeres (CJIM), que profesionales la atendieron bajo el protocolo
correspondiente, y la canalizaron para que a través la Fiscalía Especializada para la
Atención de los Delitos de Violencia Familiar y de Género, por medio de su Unidad
de Atención a Violencia Familiar, denunciara los hechos. 

Una vez presentada la denuncia, y bajo la urgencia de la situación, el CJIM
promovió ante el Juzgado Familiar la medida cautelar de la restitución del menor, la
cual fue otorgada y cumplimentada mediante una orden de cateo, misma que dio
como resultado la restitución del menor y la custodia temporal del mismo. 

»Seguiré fortaleciéndome con la atención del CJIM»
Esta experiencia ha dejado en Carmen una oportunidad de sanar, y está dispuesta

a continuar en ese camino, porque sabe, por propia experiencia e historias familiares,
que la violencia de género destruye la vida de quien la padece.»Tuve una prima que
era maltratada por su esposo, y desgraciadamente, se quitó la vida.

Fue algo muy doloroso para toda la familiar, y me queda claro que la violencia
destruye a las mujeres». »Yo no quiero que me pase eso, por eso seguiré viniendo al
CJIM, donde me apoyarán con sesiones psicológicas, y sé que me harán mucho
bien.

Tengo el objetivo de estudiar estilismo y poner mi propio negocio», dijo la usuaria,
quien recibirá los servicios integrales que ofrece el CJIM, como  trabajo social, talleres
, ludoteca, entre otros. Pie y foto con apóyo de CJIM recuperé: El CJIM promovió
ante el Juzgado Familiar la medida cautelar de la restitución del menor, mediante una
orden de cateo, misma que dio como resultado la restitución del menor y la custodia
temporal del mismo. 

Suman 18 pacientes
recuperados de COVID-19 en
Hospital de Lázaro Cárdenas 
· El último egreso corresponde a un hombre de 78 años, que

permaneció 10 días hospitalizado 

Lázaro Cárdenas, Michoacán, a 2 de junio de 2020.-Suman 18 pacientes recuperados de
COVID-19 en el Hospital General de Lázaro Cárdenas, de la Secretaría de Salud de Michoacán
(SSM). El último egreso corresponde a un hombre de 78 años, que permaneció 10 días
hospitalizado bajo cuidados y atención médica, lo que favoreció su recuperación, por lo que
fue dado de alta. 

El paciente deberá permanecer en su casa, acatando las medidas sanitarias de control y
bajo vigilancia epidemiológica. Al ser Lázaro Cárdenas el municipio que concentra el mayor
número de casos confirmados de COVID-19 en la entidad, el trabajo del personal del Hospital
General ha sido fundamental para lograr que los pacientes que ahí se atienden logren
recuperarse y regresen con sus familias. 

La SSM mantiene a disposición de la población el 800-123-2890 con 11 líneas para resolver
todas sus dudas médicas y de orientación para saber a dónde acudir en caso de alguna
sintomatología, así como el micrositio bit.lty/MichCOVID-19 donde encontrarán toda la
información disponible sobre COVID-19. 

 El último egreso corresponde a un hombre de 78 años, que permaneció 10 días hospitalizado
bajo cuidados y atención médica.
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Corresponsabilidad, factor clave en la
Nueva Convivencia: Carlos Herrera 

En el Gobierno del Estado se actuó velozmente ante el inicio de la pandemia COVID-19 a nivel
nacional, al suspender actividades escolares antes de lo planeado por la federación.

Morelia, Michoacán, a 1 de junio de
2020.- Con corresponsabilidad y de la
mano del sector empresarial, Michoacán
comenzará la primera fase de la Nueva
Convivencia, indicó el secretario de
Gobierno, Carlos Herrera Tello. 

Al participar en la reunión para llevar
a cabo la firma de Carta Compromiso de
Protocolo con los sectores empresariales
de Michoacán, con lo que se da inicio a la
Nueva Convivencia, el encargado de la
política interna resaltó que en el Gobierno
del Estado se actuó velozmente ante el
inicio de la pandemia COVID-19 a nivel
nacional, al suspender actividades
escolares antes de lo planeado por la
federación, lo cual evitó posibles brotes
en los centros escolares. 

Carlos Herrera puntualizó que el
peligro de contagio de COVID-19 sigue
presente y todos los días se siguen
presentando casos de contagio y muertes,
por lo cual, la reapertura de comercios en

Michoacán deberá ser gradual y con
corresponsabilidad.  

«El valor fundamental es la
corresponsabilidad, en el compromiso que
se establece hoy entre michoacanos y
michoacanas que queremos lo mismo,
reactivar la economía, la reapertura de la
economía, en nuestro estado, pero
cuidándonos unos a otros y
corresponsables de las medidas que se
toman», añadió. 

En ese sentido, Carlos Herrera
destacó que a través del Centro de
Inteligencia en Salud (CIS),  la Secretaría
de Salud (SSM) diseñó una captura de
datos en tiempo real de cualquier  clínica,
hospital o centro de salud perteneciente a
la dependencia estatal, a través del cual,
se podrá generar un monitoreo del
comportamiento de la pandemia por
municipio.

Finalmente hizo un llamado a las y los
empresarios a trabajar juntos, de manera
coordinada «para que de manera gradual
reactivemos la economía con
corresponsabilidad de la mano con todo
el sector empresarial, caminando juntos,
trabajando juntos siempre, buscando el
beneficio de las y los michoacanos»,
expuso.

Nace bisonte americano en el
Zoológico de Morelia

-El nuevo residente del recinto faunístico goza de magnífica salud

 Su período de gestación dura entre 260 y 280 días, nace una sola cría
que es cuidada durante un año. Los bisontes llegan a su madurez a los
3 años de vida.

 Morelia, Michoacán, a 01 de junio del 2020.- En el marco de su 50 aniversario, el Parque
Zoológico «Benito Juárez» ofreció la bienvenida al residente más joven que habita en el
parque, un bisonte americano (Bison bison).

 El ejemplar, que goza de magnifica salud y compañía de sus padres, nació con un peso de
30 kilogramos aproximadamente. Este es solo el principio para este
nuevo integrante de la familia del Zoológico de Morelia, ya que
estos hermosos animales llegan a medir hasta 1,60 metros de alto y 3
metros de largo, llegando a pesar entre 450 hasta 1,350 kilogramos.

 Tanto el macho como la hembra tienen pequeños cuernos curvos,
los cuales usan para luchar en época de celo y como defensa. Es una
especie polígama. Su período de gestación dura entre 260 y 280 días,
nace una sola cría que es cuidada durante un año. Los bisontes
llegan a su madurez a los 3 años de vida.

 Habitando en Norteamérica, desde el norte de México, al interior
de Estados Unidos y Canadá fue una especie venerada por muchas
de las tribus nativas de Norteamérica. En algunos pueblos indígenas,
este animal era tratado con un gran respeto, admiración por sus
cualidades.

 Estos animales tienen un papel clave en el ecosistema, puesto
que al alimentarse de pastizales ayudan a evitar que los incendios se
propaguen y a la vez promueven la proliferación de la diversidad de
flora que beneficia a otras especies. Asimismo, sus pisadas «airean»
el suelo en lugar de apisonarlo. De esta manera, reducen la erosión y
la compactación de la tierra.

 Aunque solía ser bastante común observarlos en prácticamente
toda Norteamérica, actualmente el bisonte americano se encuentra
en peligro de extinción en México, únicamente existe una sola manada
de estos animales, que habita en la Reserva de la Biósfera de Janos,

en el estado de Chihuahua. Sin embargo, la
recuperación de su población es una pieza
clave en el proceso de restauración del
ecosistema de pastizales de la región norte
del país, por lo que un grupo de 19 bisontes
de esta manada fue introducido en el norte de
Coahuila, en donde ya no habitaban desde
hace un siglo.

 A pesar de que el parque se encuentra
cerrado al público para atender las

indicaciones sanitarias ante la pandemia que
estamos viviendo, la vida para los ejemplares
al interior del zoológico continua de manera
natural.

 Finalmente, el director del Zoo «Benito
Juárez», José Rangel Díaz, subrayó que con
este logro se reafirma el compromiso del recinto
para continuar con los programas de
conservación, protección y preservación de
la fauna y el medio ambiente en Michoacán.
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Por: Tayde González Arias.

Arena SueltaConsumo de tabaco, otro
factor de riesgo ante

COVID-19 
 
· A través de la COEPRIS, durante este año se han realizado 49

verificaciones y 43 dictámenes para alertar sobre el consumo

El consumo de tabaco es un factor de riesgo de enfermedades no transmisibles y puede aumentar
la gravedad de los síntomas por COVID-19.

Morelia, Michoacán, a 31 de mayo de 2020.-
 El consumo de tabaco es un factor de riesgo
de enfermedades no transmisibles y puede
aumentar la gravedad de los síntomas por
COVID-19, ya que deteriora la función
pulmonar, ante ello la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), busca informar,
concientizar y sensibilizar a la población. 

 En el marco del Día Mundial sin Tabaco,
la SSM se suma a las acciones emprendidas
por la Organización Mundial de la Salud e
informa al público acerca de los peligros que
supone el consumo de tabaco, las prácticas
comerciales de las empresas tabacaleras, y lo
que las personas de todo el mundo pueden
hacer para reivindicar su derecho a la salud,
una vida sana y proteger a las futuras
generaciones.

 A través de la Comisión Estatal para la
Protección Contra Riesgos Sanitarios
(COEPRIS), a fin de reducir los riesgos
sanitarios asociados a la exposición del humo
de tabaco, durante este año se han realizado
25 Verificaciones y 24 dictámenes a «Espacios
100% libres de humo de tabaco», y 24

verificaciones y 19 dictámenes a «Punto de
venta de tabaco», siendo un total de 49
verificaciones y 43 dictámenes.

 Desde el 2008 a la fecha, se cuenta con un
total de mil 579 edificios reconocidos como
«Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco»
en el Estado, y se tiene contemplado reconocer
20 espacios en las ciudades de Morelia y
Uruapan, cuando existan condiciones, esto
debido a la emergencia sanitaria generada por
el COVID-19.

 
En el marco regulatorio se realizan visitas

de verificación sanitaria a oficinas públicas,
escuelas y unidades médicas públicas y
privadas, así como hoteles, restaurantes,
cafeterías de todo el Estado, con el objeto de
que sean reconocidos como edificios 100%
libres de humo de tabaco y mantengan esa
denominación.

 Así mismo, se verifican puntos de venta
de productos tabaco con el objeto de vigilar
que se cumpla la Legislación Sanitaria
Aplicable evitando un riesgo para la salud del
consumidor.

TODA LA SED DE MI PUEBLO
El cambio climático no apareció de

un día para otro, lo fuimos creando
nosotros mismos, en gran medida
porque hemos estado equivocados en
la forma de vivir, hemos creído que
es importante estar a la vanguardia, y
que la vanguardia es un centro
comercial iluminado, que lo que está
en los aparadores es lo mejor, o que
hasta la fruta viniera en bolsas de
plástico y se viera colorida y brillante.

Lo que es realmente vanguardia,
es poder salir de nuestras casas, y
poder cortar nosotros mismos nuestros
alimentos, mismos que sembramos,
cosechamos y consumimos.

La vanguardia es lo orgánico, es un lujo hoy día, saber la historia que nos
comemos, en gran medida por eso la comida mexicana es patrimonio intangible
de la humanidad.

México es uno de los diez países más mega diversos del mundo, y somos
el centro de origen de la vainilla, el cacao, diversas variedades de frijol y del
maíz, nosotros creamos el chicle, varios chiles y el aguacate. Definitivamente
no tenemos por qué seguir siendo un país pobre, tenido tanta riqueza.

Con lo que nos alimentamos tres veces al día, también sentenciamos o
transformamos al mundo. El problema comenzó posiblemente cuando dejó
de ser valioso el oficio del campesino, del agricultor, y le dimos más valor a
lo industrializado, aunque con ello también estábamos sentenciándonos, y
entregando nuestras vidas al cáncer, la diabetes, la hipertensión, la obesidad,
entre tantos otros males que en la actualidad nos aquejan.

Cuando se abandonó al campo, y se permitió que resurgieran intermediarios
o el coyotaje, en el momento en que se desprotegió al agricultor, al no hacer
justicia la revolución Zapatista, que dictaba que la tierra era de quien la
trabajaba, pero a la vez obligaron a cientos de campesinos a abandonar sus
tierras y cultivos para irse a las ciudades a buscar una supuesta mejor vida,
ahí se sentenció México y América Latina, tal vez por la conveniencia de la
industria, posiblemente por la despensa economía que podían recibir los
gobiernos que desde entonces, hicieron ver que trabajar la milpa no era
redituable y comenzaron a suplir la yunta por el tractor, que no podía pagar
cualquier hombre rural, viéndose orillado a abandonar las tierras.

Hoy seguimos igual, el mismo sol inclemente, y el mismo canto del grillo,
las barrancas estancadas y dentro de esa agua sucia toda la sed del pueblo
campesino, que si acaso, de vez en vez se anima a sembrar. El Gobierno
Federal en turno ha hecho llegar semilla que no es apta para la siembra en
varios de los lugares de destino, el precio de la cosecha está por los suelos,
y en general, no hay garantía de que quien cultiva pueda bien vivir de eso, es
una moneda al aire, crecer una milpa o cosechar la huerta.

Es tiempo de comprender que la vanguardia está en el campo y lo orgánico,
que la modernidad radica en que el agua de los ríos vuelva a estar limpia.
Debemos comenzar dignificando al campesino y sus condiciones en las que
vive y trabaja, y reeducar a las niñas y niños, con una filosofía del respeto a
la naturaleza, infantes que aprendan a cultivar sus alimentos, para que
comprendan el proceso, y veneren lo que se llevan a la boca, consolidando
éste reforzamiento mental a temprana edad, difícilmente seguiremos
formando asesinos o suicidas, pero es responsabilidad de todos, sociedad y
gobierno.

Tener pertenencia con la tierra es esencial para elevar un espíritu libertario
y la calidad humana, no conocer lo esencial que son los animales y las plantas
que nos rodean, no hace ser brutos y salvajes.

Todo trabajo es digno, si es legal, pero el de cultivar la tierra, es en sí
actividad esencial, y lejos que con la pandemia que sacude el mundo, nos
alejemos del campo, antes debemos saber que una de las formas por
excelencia para prevenir cualquier enfermedad es tener una alimentación
con una alta calidad nutricional, misma que se garantiza con los huertos de
traspatio y el cultivo en cada hogar o espacio que con técnicas de composta
y sin fertilizantes químicos, se pueda volver a la comida gourmet, de
vanguardia, y  moderna.
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Para la 4T somos «una bestia
herida de muerte»

 

FRANCISCO
RODRÍGUEZ

A la memoria de mi padre, don Antonio Rodríguez
Zarco

 El mensaje de la Secretaría de Energía a los usuarios
de redes sociales es muy claro: en frente común, las
comandantas Rocío Nahle, Irma Eréndira Sandoval ýy
Luisa María Alcalde no dejan lugar a dudas del tufo de
androginia y desprecio, las está atacando por sus
decisiones, igual que al Caudillo, una población que es
como una bestia herida de muerte.

Pero más allá de lo evidente en ese mensaje espurio
que por instrucciones superiores tuvo que ser borrado
casi de inmediato, muestra la cerrazón, la intolerancia, la
soberbia, la discriminación y la hostilidad que subyace,
y ahora se expresa, de un grupito de filo fascistas que
está en el poder. A falta de argumentos, la agresión
inminente a un público indefenso que de alguna manera
tiene que expresar su inconformidad.

Revela el fondo real de aquella contestación de la
secretaria de Energía cuando, acompañando al Caudillo,
esposa y escoltas que lo rodeaban en el aeropuerto,
festejaron la respuesta a quienes les pedían la reapertura
de los trabajos en Texcoco: «¡Váyanse a la Tapo!».
Váyanse a la…

 
Las soluciones blandengues retratan a un gobierno

asustado
 Barbosa, el de Puebla, expropia tácitamente los

institutos y colegios privados, a propósito de la pandemia
y responde a sus impugnadores «váyanse a la…». El
llamado gobierno federal aprieta aún más el gasto público,
mientras que en toda el área latinoamericana las
administraciones dedican más dinero al amortiguamiento
de la crisis, y pone oídos sordos a las recomendaciones
de todos los centros de investigación que piden un freno
a la catástrofe económica por ellos provocada. Otro
«¡váyanse a la…»

La crisis sanitaria aprieta. No hay manera de detenerla
con el simple confinamiento ýque está provocando el
hambre generalizada, mientras ellos lo utilizan como un
remedio casero para impedir que los enfermos atiborren
los hospitales, a punto de la saturación.

Las soluciones blandengues retratan a un gobierno
asustado y declinante. Es mentira que estén descubriendo
una vacuna, algo impensable en un país que ha frenado
la inversión científica y tecnológica. Tampoco es cierto
que estén realizando pruebas PCR a los enfermos, pues
no existen ni los aparatos para realizarlas ni el tiempo
necesario para llevarlas a cabo.

 
Gobierno incompetente, en manos de improvisados
 Lo único cierto es que la crisis provocada por la

ignorancia económica de la Cuarta Decepción ha
demostrado en unos cuantos días que llegaron al poder
sin tener la capacidad para sostener la mínima
interlocución con los gobernados. Y así, es imposible
tomar decisiones válidas para nadie.

El sujeto que finge como Titular del Ejecutivo de lo

único que puede presumir a la fecha es que ninguna
estructura, liderazgo, sector productivo o persona seria
de la Nación quiera siquiera cruzar una palabra con él,
menos intentar algún proyecto, obra, negocio, empleo,
que requiera arriesgar un patrimonio en el empeño.

Un simple atrevido que mientras tenga el poder no
podrá encontrar visos de solución a ningún problema
serio de este país. El manejo de la crisis sanitaria ha
revelado un gobierno incompetente, en manos de
improvisados, echados para adelante y farsantes
resentidos.

 
Atestiguamos el fracaso de los programas piloto de

gasto social
 Desde el 17 de octubre, cuando se supo que, por

compromisos adquiridos con los carteles de la droga fue
capaz de liberar a los más sanguinarios del panorama en
Sinaloa, dejar escapar de la cárcel a sus compinches y
esperar que él no se dedicaba a combatir capos, sino a
impartir programas de seguridad, supimos de qué tela
estaba hecho ese paño.

Desde que hemos sido testigos del fracaso de los
programas piloto de gasto social, los jóvenes ninis, los
arboli tos,  las supuestas becas escolares ýy de
capacitación, simplemente electoreras y reeleccionistas,
en los que se han derrochado cientos de miles de millones
de pesos, comprobamos la falsedad de todas las
intenciones.

La mano negra del sistema ha fracasado, enseñando
sus procederes. Lo único que ha funcionado es el repartir
maletas de dinero a los jóvenes fascistas que son el
escuadrón chairopopulista de la Cuarta Decepción. El
que arremete contra las víctimas y los inconformes.

 
El bellaco anaranjado ya dio la orden de regresar a

las calles
 Lo único que ha funcionado es la corrupción

galopante que está dejando al país en la cuarta pregunta,
sin dinero, sin trabajo y sin comida. El peor de los cien
años de vida institucional. Del Nopalito Ortiz Rubio hasta
nuestros días. La mafia del poder tomó Palacio Nacional.
Las aduanas se entregaron al equipo texcocano de Higinio
Martínez, el coordinador de negociantes que llenan los
bolsillos del Caudillo de Tepetitán.

Cierto. La gente está encerrada por miedo, y muchos

están muriendo por eso. Pero tiene que salir a la calle
para llevar algo a su casa, y eso nadie lo puede detener.
Lo que pasa es que nadie en el gobierno ha expresado
una idea ni una coma sobre la estrategia del regreso a la
normalidad, aunque los patroncitos del Norte y el bellaco
anaranjado ya dieron la orden de regresar a las calles.

 
En el círculo cercano ¿no hay quien se compadezca

de él?
 Hay un pasmo evidente. Ya estamos entre los diez

primeros lugares de muertos y enfermos del planeta, y
aquí no tenemos una sola estrategia de prueba de
contagio, ni certificados de defunción que empaten con
las causas de los decesos, ni información posible para
evaluar las políticas de ese propagandista agachado que
está al frente, el zar anti coronavirus López-Gatell.

Los ideólogos de Morena sólo se desgañitan
cantando loas al Caudillo. Diciéndole al oído que «es un
científico» o que tiene la «fuerza moral» que lo hace
inmune a la pandemia, procurando sacar las mayores
ventajas de su cercanía, sobornando a nuestras costillas,
al costo de nuestras vidas, con desprecios filo fascistas
al canto. Repartiendo riquezas que son producto de la
pobreza general.

Mientras sus hijines vacacionan en Dubai y se llenan
las alforjas vendiendo las cervezas de su propiedad, la
única que no tiene competencia, mientras viajan en
Lamborghinis y utilizan toda clase de ropas cuyo costo
las hace prohibitivas para el populacho, mientras México
se debate a las puertas del abismo y de la hambruna...

... el Caudillo está encontrando las fórmulas de la
felicidad. Así como suena. Los ameritados psiquiatras
opinan que esta vez ya lo perdimos. Que no hay forma de
ayudarlo. Pero él insiste en tener la medicina del bienestar
que será copiada en otros lugares del mundo. En el círculo
cercano ¿no hay quien se compadezca de él?

Sigue diciendo el Caudillo de Tepetitán que «va a
convocar a econometristas, matemáticos, antropólogos,
psicólogos, sociólogos, especialistas, para que hagamos
algo nuevo, yo voy a hacer el planteamiento (ante el
mundo mundial, pensará), presentaré la hipótesis y vamos
a hacer el aporte».

Nada qué hacer. Ni como decirle que no ha podido
convocar a algún especialista que lo rescate de su
indefensión estructural. Está más que perdido, anda como
pollo sin cabeza.

«A qué hora poner el despertador que acabe con esta
pesadilla»

 En un reciente coloquio de estudiosos de los
problemas de la mente, los expertos opinaron:’ el deslave
ya inició, el desmadeje está en curso, la desmejora del
adalid se nota, el maquillaje ya no tapa, el rímel se le corre
y la realidad viene de bajada agarrando caudal...

... los propios tosen y ya no buscan la foto como
antes, los superchairos chirrían, y todo esto se va
notando cómo el embarazo del mal paso. Es cosa de tiempo
y es ahí que no sabemos a qué hora poner el despertador
que acabe con esta pesadilla». Palabras mayores. Las
únicas aplicables a esta hecatombe de régimen en agonía.

¿No cree usted?
Índice Flamígero: Rocío Nahle, titular de la Secretaría

de Energía, ofreció una disculpa por el uso indebido de la
cuenta oficial de Twitter de la dependencia federal. «Una
disculpa pública, debido a que la cuenta oficial de Twitter
de @SENER_mx se usó inapropiadamente», escribió la
funcionaria en su cuenta de dicha red social. La aclaración
fue porque en la cuenta de Twitter de la Secretaría de
Energía se compartió un mensaje que refería a los ataques
al presidente Andrés Manuel López Obrador; Rocío
Nahle, secretaria de Energía; Luisa María Alcalde,
secretaria de Trabajo e Irma Sandoval, secretaria de la
Función Púbica. En el tuit también se mencionó que dichos
ataques «solo son el resultado de una bestia herida de
muerte». posteriormente, éste fue borrado de la cuenta
oficial de la dependencia y ante el que se justificó Rocío
Nahle.

h t t p s : / / w w w . i n d i c e p o l i t i c o . c o m  /
 ind icepo l i t i co@gmai l . com /  @Indicepo l i t i co  /
@pacorodriguez
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Juego de ojos
Miguel Ángel Sánchez de Armas

Manuel Buendía, in memoriam
Cada año, en la misma

fecha de mayo, publico la
misma columna. Sólo
actualizo el tiempo
transcurrido. Es la
machacona esperanza de
que algún día sabremos
la verdad: quién tomó la
decisión, quién organizó
el operativo, quiénes
consiguieron el arma,
planearon la emboscada
y jalaron el gatillo;

quiénes protegieron –o eliminaron- a los pistoleros.
¿Los que purgaron condenas por el homicidio son realmente los responsables? Un

juez así lo consideró y al parecer habría otros motivos para enviarlos a prisión. El supuesto
autor material niega su participación y el sentido común dice que el o los autores
intelectuales escaparon a la justicia y que la muerte del periodista fue parte de un complot
que por supuesto nadie está en condiciones de probar.

Si no ley, una constante de la historia es que los asesinatos políticos nunca se
esclarecen del todo. Y los de los periodistas jamás.

Es notable y asombrosa la estupidez de quienes creen que mediante la eliminación de
periodistas pueden protegerse a sí mismos o poner remedio al enojo, al desasosiego o a
la inquietud social. Una y otra vez el resultado es, para ellos, contraproducente. Porque
la memoria y la palabra, no pueden ser asesinadas. Manuel Buendía se transformó en un
símbolo cuando aún no exhalaba el último aliento.

Mi columna de cada año:
«Hace 36 años murió asesinado Manuel Buendía Tellezgirón.
«Aquel 30 de mayo de 1984 fue miércoles. Por la tarde, el autor de «Red Privada» -la

columna cuyo nombre se ha hecho sinónimo de lo mejor de nuestro periodismo- abandonó
la oficina que rentaba en un viejo edificio de Insurgentes, a la altura de la Zona Rosa en
la ciudad de México, y se dirigió al estacionamiento público en donde guardaba su auto.
Ahí, en la puerta, fue emboscado. Un sicario lo ultimó de cinco tiros por la espalda.

«El día pardeaba. Vehículos y peatones congestionaban la principal avenida de la
capital. El crimen, a propósito frente a testigos, fue en realidad una ejecución, una
advertencia. Las fotografías del cadáver desangrado de Buendía en una acera le dieron
la vuelta al país y al mundo: en aquel México tal era el fin que aguardaba a los practicantes
de un periodismo crítico, analítico y, sobre todo, independiente.

«Treinta y seis años han transcurrido y mucha agua ha pasado bajo nuestros puentes.
Hoy reconfirmamos que la muerte de Buendía fue ejemplar, pero no en el sentido en que
quisieron sus asesinos. Un instante después de la primera oleada de dolor y miedo, en el
periodismo mexicano se refrendó el compromiso con la libertad. Y conforme pasan los
años, nuevas generaciones de periodistas encuentran en Manuel Buendía un ejemplo
de ética, valentía y rigor profesional y personal. Don Manuel sigue entre nosotros por la
sencilla razón de que la esencia del periodismo en el que él creía sigue siendo la misma.

«Recordamos a Buendía de muchas formas. Su cálida amistad y el sentido de humor
con que engalanaba su trato. La solidaridad y el culto a la amistad. Su profunda convicción
de estar transitando por el mejor de los caminos profesionales. Una vez escribió: ‘Ni
siquiera el último día de su vida, un verdadero periodista puede considerar que llegó a la
cumbre de la sabiduría y la destreza. Imagino a uno de estos auténticos reporteros en
pleno tránsito de esta vida a la otra y lamentándose así para sus adentros: ‘Hoy he
descubierto algo importante, pero... ¡lástima que ya no tenga tiempo para contarlo!’

«Un hombre comprometido y eficaz. Un periodista preocupado por definir el oficio:
‘El periodismo no nos permite vivir de ‘lo que fue’, de ‘lo que el viento se llevó’. Al
contrario: nos obliga a vivir para lo que es. Un periodista no puede permitir que sus
amigos le organicen, como a un pintor, exposiciones retrospectivas’.

«’Tampoco podemos arrullarnos, como las viejas actrices, en la nostalgia del álbum
fotográfico o en el recuerdo de aquellas marquesinas que bordaban nuestro

nombre con foquitos de colores. Ni andamos por ahí como los veteranos de una
guerra ya olvidada, luciendo antiguas condecoraciones y un atuendo pasado de moda’.

«’Los periodistas, como el combatiente sin relevo, vivimos y morimos con el uniforme
de campaña puesto y el fusil humeante entre las manos’.

«’Dicho de otro modo menos melodramático: los militantes del periodismo -por
vocación y por destino- tenemos que ser, aquí y ahora, y para nosotros ser significa
publicar, hacernos oír, ya sea desde una gran cadena de periódicos, o en una modestísima
revista provinciana y hasta en una simple hoja volandera’.

«’Mi homenaje, pues, a tantos colegas que no alcanzan fama ni honores, pero que
jamás han desertado del deber profesional un solo día’.

«Hay hombres que forjan sus propias leyendas. En el periodismo de vez en cuando
surgen figuras que rompen los moldes no como un reto, sino porque ello es parte misma
de su naturaleza. Manuel Buendía fue de esa estirpe.

«Lo recordamos siempre.»
31 de mayo de 2020
& @juegodeojos & facebook.com/JuegoDeOjos & sanchezdearmas.mx

Vacunas, los productos
biológicos más seguros y

probados: experto del
Cinvestav

Conseguir una vacuna contra el covid-19 en
los próximos 18 meses o dos años representaría
un récord en su desarrollo; en el caso del ébola,
con un esfuerzo de varias compañías
coordinado por la OMS. Se logró en 5 años.

-Conseguir una contra el covid-19 en los
próximos 18 meses o dos años representaría
un récord en su elaboración, pero debería ser
accesible a toda la población

El Gobierno de México ha informado que
el país participa en un esfuerzo internacional,
coordinado por la OMS, para el desarrollo de
una vacuna o fármacos contra el covid-19,
aportando recursos financieros y
especialistas; ese organismo tiene
registrados más de 120 proyectos que buscan
lograrlo.

A decir de Jaime Ortega López,
investigador del Departamento de
Biotecnología y Bioingeniería del Cinvestav,
una vacuna es toda preparación biológica
destinada a generar inmunidad contra alguna
enfermedad; son de dos tipos: profilácticas,
para prevenir la enfermedad, o terapéuticas
cuando se usan en su tratamiento.

Las moléculas que estimulan la inmunidad
se les conoce como antígenos, pueden ser
una suspensión de microorganismos muertos o atenuados, de productos derivados de
éstos, como proteínas y polisacáridos, e incluso la secuencia de ADN o ARN que codifican
esos antígenos; en su mayoría se aplican mediante inyección o formulaciones orales.

El desarrollo de una vacuna es un proceso largo y costoso, de manera general se puede
dividir en cuatro etapas: búsqueda de antígenos; desarrollo de los procesos de producción
de esos antígenos y pruebas en modelos animales (preclínicas); pruebas en humanos
(clínicas), y finalmente su producción y licenciamiento para su liberación al público.

Además, como cualquier otro biofármaco, las vacunas deben producirse bajo procesos
de buena manufactura (GMP, por sus siglas en inglés); es decir, en condiciones de esterilidad
y estrictos controles de calidad, cuyo objetivo es evitar cualquier contaminación y garantizar
su seguridad; todo el proceso implica la conjunción de recursos humanos especializados y
una fuerte inversión financiera que puede ejercerse de 10 a 20 años.

En la búsqueda de antígenos, actualmente se cuenta con información que proporciona
la secuencia de los genomas de agentes infecciosos, así como con mejores herramientas
bioinformáticas para facilitar su selección; la biotecnología moderna también ofrece
herramientas que ayudan a producirlos en forma recombinante, es decir, generarlos de
manera segura en biorreactores usando otros organismos, diferentes a los patógenos,
como bacterias, levaduras, células de insecto o incluso humanas.

«El conocimiento actual sobre el sistema inmune aún es insuficiente para prescindir de
las pruebas preclínicas en animales; en esta etapa, de manera simultánea, se deben desarrollar
procesos robustos y reproducibles para la producción de los antígenos, realizar la
formulación, así como los estudios de estabilidad o toxicidad», explicó Ortega López.

La etapa de pruebas clínicas en humanos tiene tres fases: la primera aplica la vacuna en
unos cuantos individuos, a fin de probar la respuesta inmune o posibles efectos secundarios;
en la segunda, se administra en un mayor número de personas; en la tercera, se prueba en
miles de individuos con el objetivo de desmostar su eficacia y seguridad.

Estas medidas hacen que las vacunas sean los productos biológicos más seguros y
probados antes de su autorización; además, a partir de su liberación para su uso en la
población, se continúa con un monitoreo constante con el objetivo de corroborar su eficacia
y descartar cualquier efecto secundario.

Conseguir una vacuna contra el covid-19 en los próximos 18 meses o dos años
representaría un récord en su desarrollo; en el caso del ébola, con un esfuerzo de varias
compañías coordinado por la OMS, se logró aprobar una en cinco años, pero casos como el
del VIH a pesar del esfuerzo e inversión aún no se logra obtener una eficaz y segura, señaló
el investigador.

Los proyectos para desarrollar una vacuna contra el covid-19 proponen diferentes
alternativas de antígenos, desde virus atenuado, inactivado, proteínas recombinantes
producidas en diferentes plataformas y, por primera vez, se han autorizado ensayos en
humanos de vacunas basadas en ácidos nucleicos, tanto de ADN como de ARN, lo más
importante es que se encuentren al alcance de todos.

«México cuenta con recursos humanos con estudios de posgrado capacitados en esta
área y existe la infraestructura para la producción de vacunas de uso humano en empresas
públicas o privadas. Sin embargo, si el país aspira a mejorar la salud pública con la producción
de sus vacunas o participando en esfuerzos internacionales para responder a pandemias
como la actual, es imperativo aumentar los recursos humanos y mejorar nuestra capacidad
instalada», señaló Jaime Ortega López.
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Atentado a balazos en
Queréndaro deja un
muerto y un herido

 Los uniformados localizaron al interior de un
domicilio a dos personas del sexo masculino
baleadas, una de ellas ya sin vida. La edad de
las víctimas oscila entre los 35 y los 40 años.

Queréndaro, Mich.- mayo de 2020.- Un
muerto y un lesionado de gravedad fue el
resultado de una agresión a balazos ocurrida
en esta población de Queréndaro. El fallecido
quedó dentro de un inmueble y el herido fue
canalizado a un hospital de la ciudad de
Morelia. La Policía aseguró un automóvil
involucrado en el acontecimiento, según los
datos obtenidos en la labor noticiosa.

Al respecto, se supo que los vecinos de
la colonia Isaac Arriaga reportaron al número
telefónico de emergencias 911 detonaciones
de arma de fuego en la calle Cuauhtémoc, así
que al lugar se movilizaron los agentes de
Seguridad Pública para atender lo sucedido.

Al llegar a la ubicación los uniformados
localizaron al interior de un domicilio a dos
personas del sexo masculino baleadas, una
de ellas ya sin vida. La edad de las víctimas
oscila entre los 35 y los 40 años. De los dos
agraviados se desconocen sus generales, de
acuerdo con lo referido a este medio de
comunicación por voces oficiales. 

Asimismo, los policías hallaron en la vía
pública un coche de la marca Nissan, de color
rojo, con placas de circulación PFP033F de

esta entidad federativa, el cual tenía las puertas
del chofer y del copiloto abiertas; unidad que
fue incautada por estar relacionada en el
evento criminal, dijeron fuentes
gubernamentales.

El sobreviviente está malherido y
paramédicos de la región los trasladaron a un
nosocomio de la capital michoacana. El
personal de la Fiscalía General del Estado
tomó la responsabilidad de las pesquisas e
inició la carpeta de investigación conducente.

Mueren 3 personas tras
encontronazo de
camionetas en el

municipio de Charo
 
 + Hay 5 sobrevivientes, que resultaron heridos.
 + El percance tuvo lugar en la carretera libre Morelia-Maravatío.
 

El choque frontal entre dos camionetas dejó como saldo tres muertos y cinco heridos, tragedia
que se registró sobre la carretera libre Morelia-Maravatío, en el municipio de Charo.

 Charo, Mich.- Sábado 30 de mayo de 2020.- El choque frontal entre dos camionetas dejó
como saldo tres muertos y cinco heridos, tragedia que se registró sobre la carretera libre
Morelia-Maravatío, dentro del municipio de Charo, informaron fuentes policiales y de rescate.

 Trascendió que el incidente sucedió alrededor de las 06:30 horas de este sábado, en el
kilómetro 15 de la referida vialidad, a la altura de la comunidad de La Goleta. Habitantes de la
zona y algunos automovilistas reportaron la situación al número de emergencias 911.

 Hasta el sitio se desplazaron elementos de
Protección Civil Estatal (PCE), Protección Civil de
Indaparapeo, socorristas de la Cruz Roja (CR) y del
Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM),
quienes auxiliaron a las víctimas.

 Información obtenida en la cobertura de la noticia
reveló que en el lugar de los hechos un hombre
desconocido perdió la vida y quedó atrapado en la
cabina de uno de los transportes siniestrados; además
-en ese momento- hubo siete lesionados, quienes
fueron canalizados a diferentes hospitales, pero
minutos después dos de ellos fallecieron a
consecuencia de los severos daños que sufrieron.

 Contactos allegados al tema indicaron que dos de
los occisos respondían a los nombres de Adrián y José
Guadalupe, de 38 y 53 años de edad, respectivamente.
En tanto que los sobrevivientes fueron identificados
como José Luis, Antonio, Manuel Alejandro, Cristóforo
y Marciano, de 17, 19, 22, 28 y 46 años de edad.

 En el área del accidente se apreció que uno de los
vehículos implicados es un Nissan, tipo pick up color
crema, con placa MU9924U. El otro automotor es de la
marca Toyota, color azul marino con gris.

 Patrulleros de la Policía Michoacán, adscritos a la
División de Peritos, acordonaron la escena y pidieron
la intervención de la Fiscalía General del Estado (FGE).
De esa manera, los agentes de la Unidad de Atención
Inmediata se encargaron de las investigaciones
respectivas.

$8.00
Ejemplar

Tensión en Los Reyes, comuneros detienen
a talamontes en los linderos de La

Zarzamora y Pamatácuaro
  LOS REYES, MICH.- 02 de junio de 2020.-

Cientos de hombres y mujeres de la
comunidad indígena de La Zarzamora,
decidieron poner fin a la tala indiscriminada
que se está dando en el cerro conocido como
Piedra del Montón, en los límites con la
tenencia de Pamatácuaro, la cual presenta una
deforestación de 110 hectáreas de bosque,
mismas que ya se estaban utilizando para
plantar aguacate, pese a los acuerdos que
existían de no permitir el cambio de uso de
suelo por lo que detuvieron a varios
«rapamonte»s, quienes ya realizaban jornadas
agrícolas en la zona, mismos que no soltaran
hasta que autoridades brinde una solución
de fondo al problema según manifestaron.

 La Zarzamora pertenece a los 13 anexos
de Pamatácuaro, del municipio de Los Reyes,
cuyo representante comunal es Silviano
Oseguera Álvarez, y a quien acusan de no
respetar varios acuerdos sobre las limitantes
que le pertenecen por usos y costumbres a la
comunidad, así como no deforestar,
documento que no fue respetado.

 La tarde-noche del pasado lunes, la
multitud enardecida detuvo a 9 personas en

el predio Piedra del Montón, en su mayoría
de Pamatácuaro, supuestos talamontes a los
cuales encontraron cajeteando plantas de
aguacate que ya habían sembrado pese a estar
prohibido hacerlo en ese lugar por lo que
fueron trasladados a la cárcel comunal de La
Zarzamora.

 El representante de bienes comunales
Oseguera Álvarez, arribó más tarde de la
comunidad para tratar de dialogar con los
voceros de la comunidad y con ello, ponerlos
a salvo, pero recibió un sinnúmero de quejas
y exigencias como de que dejen de talar los
bosques para hacer el cambio de uso de suelo,
que respete los usos y costumbres, así como
los linderos que fueron designados hace
mucho tiempo atrás.  

 Los comuneros de La Zarzamora, dijeron
estar muy molestos con toda esta situación
que prevalece desde varios años y que en los
últimos meses se ha incrementado la tala del
bosque, lo que ha estado ocasionando
problemas en el ecosistema y de no ponerle
un alto y recuperar las zonas deforestadas
sería sembrar la propia muerte para la meseta.

 Los Medios de comunicación fueron

convocados por los comuneros
para que fueran testigos de la
situación que están viviendo, el
ambiente era muy tenso, por lo que
la gente al verlos comenzó a gritar
que no quería fotos, tuvieron que
intervenir los representantes de la
población para evitar un connato
de agresión y así garantizar su
seguridad, siendo conducidos a un
salón para ahí sus quejas y
demandas.

 »Es injusto que sigan
deforestando los bosques para
sembrar aguacates, es injusto que
los gobiernos no estén
interviniendo para ponerle un alto,
es injusto ver como más de 110
hectáreas han sido quemadas,
taladas, deforestadas y hoy nos
encontramos ya con algunos
plantíos de aguacate», indicaron los
comuneros.

 »Como comunidad exigimos al
Gobierno federal su intervención,
queremos que se respete nuestra
población y sus áreas verdes,
asimismo queremos que nos den
garantías de que no pasara nada a
quienes nos hemos manifestado por
nuestro bien y de próximas
generaciones en La Zarzamora».

 Aseguraron que a los detenidos
no se les soltará hasta que se tengan
acuerdos y eso se podrá dar en el
transcurso de este martes, cuando
se reúnan todos los representantes
de los anexos junto con el de bienes
comunales, «ya que al pueblo de
La Zarzamora si le interesa cuidar
su bosque, es lo que nos mantiene
vivos», dicen los habitantes.

La multitud enardecida detuvo a 9 personas en el predio Piedra del Montón, supuestos talamontes
a los cuales encontraron cajeteando plantas de aguacate que ya habían sembrado.
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Detienen a un acusado de
abuso sexual, en agravio

de una menor, en
Zitácuaro

Zitácuaro, Michoacán, a 31 de mayo de 2020.- Investigaciones realizadas por la Fiscalía
General del Estado de Michoacán (FGE), permitieron la detención de Alejandro Z., por su
posible relación en el delito de abuso sexual, ilícito cometido en agravio de una menor de 17
años de edad, en esta ciudad.

De acuerdo a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, el pasado 28
de marzo, Alejandro Z., se encontraba trabajando en un establecimiento comercial; sin embargo,
en  un momento determinado aprovechó que se quedó solo con una adolescente, hija de los
dueños del establecimiento comercial y la agredió sexualmente.

Los hechos fueron denunciados ante la Fiscalía Regional, donde se inició la Carpeta de
Investigación y se llevaron a cabo los actos respectivos para solicitar ante el Juez de Control
la orden de aprehensión en contra de Alejandro Z., quien fue detenido este día. Alejandro Z.,
fue internado en el centro penitenciario local «Hnos. López Rayón» y será presentado ante la
autoridad jurisdiccional para que determine su situación jurídica. 

En Zitácuaro, vinculan a
proceso a presunto

responsable de extorsión
Zitácuaro, Michoacán, a 2 de junio de 2020.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán

(FGE), obtuvo de un Juez de Control, vinculación a proceso en contra de Diego Alejandro G.,
por su posible relación en el delito de extorsión, cometido el pasado 29 de mayo, en agravio
de una pareja, en esta ciudad.

De acuerdo a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, el día en
referencia, las víctimas comenzaron a recibir llamadas telefónicas mediante las que el imputado
les exigía la entrega de una determinada cantidad de dinero, dándoles un tiempo y lugar
específico para la entrega. 

Ante el temor de que se atentara contra su integridad, la pareja acudió al lugar indicado;
sitio donde una de las víctimas fue amagada con un arma punzocortante para que su compañero
cumpliera la exigencia; con el botín en su poder, Diego Alejandro G., trató de darse a la fuga,
sin embargo fue detenido por elementos de la Policía Michoacán, quienes fueron alertados
del hecho.

El detenido fue puesto a disposición de la Fiscalía Regional y una vez que se llevaron los
respectivos actos de investigación fue presentado ante el Juez de Control, quien luego de
analizar los datos de prueba expuestos por el Ministerio Público, resolvió su vinculación a
proceso, además de fijar prisión preventiva oficiosa y establecer un mes de plazo para el cierre
de la investigación complementaria.Cuestan bloqueos prisión

preventiva a nueve
normalistas

+Los acusan de ataque a las vías generales de comunicación, lesiones,
daño en las cosas y portación de armas prohibidas.

Morelia, Mich.- Lunes 1 de junio de 2020.- Nueve normalistas están vinculados a
proceso con prisión preventiva justificada por diversos delitos originados por bloqueos
en las vías del tren en los municipios de Uruapan y de Morelia, imputaciones hechas
por la Fiscalía General de la República (FGR). 

En este sentido, los primeros en ser vinculados a proceso el 7 de mayo pasado
fueron Edward C. y Esteban P., señalados de los ilícitos de lesiones en contra de un
policía estatal, así como por ataques a las vías generales de comunicación y portación
de armas prohibidas (pues les fueron asegurados explosivos caseros).

Ellos fueron detenidos el pasado 4 de mayo en un desalojo en las vías del tren que
la Policía Michoacán hizo en la población de Caltzontzin, municipio de Uruapan, a
solicitud de la FGR. Los jóvenes y sus compañeros tenían un bloqueo que mantenía
varados a 500 vagones del ferrocarril, según los datos de las empresas afectadas
brindados en aquel momento a fuentes gubernamentales.

Posteriormente, el miércoles 27 del mes anterior, en otro operativo de desalojo
también requerido por la FGR, pero ahora en la Tenencia de Tiripetío en el municipio
de Morelia, la Policía Michoacán capturó a Jesús Humberto R., Heriberto N., Juan
Daniel G., Oscar Antonio R., Octavio B., Diego B. y Brian David P.

Estos muchachos están señalados por los delitos de ataques a las vías generales
de comunicación, posesión de armas prohibidas (también se les hallaron explosivos
hechizos), daño en las cosas y lesiones, siendo vinculados a proceso con prisión
preventiva justificada el 31 de mayo pasado. 

En ambos casos el proceso de los indiciados continúa y ahora tanto la defensa de
los chicos como la FGR deberán aportar más pruebas en el plazo fijado de investigación
complementaria para que la autoridad judicial respectiva defina la situación legal de
los imputados.

Los detenidos tenían un bloqueo con 500 vagones del ferrocarril, según los datos de las empresas
afectadas brindados en aquel momento a fuentes gubernamentales.

Es vinculado a proceso
por homicidio de dos
hermanas ocurrido en

Ciudad Hidalgo

Germán S. fue detenido el 27 de mayo por
personal de la Fiscalía General, en el marco
de un operativo realizado en coordinación con
Guardia Nacional y Policía Michoacán.

 Ciudad Hidalgo, Mich.- 1 de junio de
2020.- La Fiscalía General del Estado de
Michoacán (FGE), obtuvo de un Juez de
Control, vinculación a proceso en contra
de una persona del sexo masculino, por
su presunta relación en el homicidio de
dos profesoras, ocurrido el 18 de mayo
en el municipio de Hidalgo.

 El día en mención, aproximadamente
a las 10:00 horas, hasta el domicilio de
las hermanas Ma. Elena, Ma. Refugio y
Clemencia G., llegaron dos personas del
sexo masculino, quienes las amagaron y
sometieron con armas punzocortante,
para que les dijeran dónde estaban sus
objetos de valor, además de despojarlas
de las diversas alhajas que en ese
momento portaban.

 En el sitio y para evitar que fueran
delatados, los individuos amordazaron y
maniataron con unas cobijas y prendas

de vestir a las hermanas; María Elena y María del Refugio fueron estranguladas,
mientras que, a Clemencia le exigieron que les dijera dónde tenían pertenencias;
hecho lo anterior, aventaron a la mujer a un sofá y le colocaron un cojín en la cara,
dándola por muerta.

 Luego de apoderarse de joyería y dinero en efectivo, los agresores huyeron, en
tanto que Clemencia G., al notar que sus victimarios se retiraron, logró quitarse las
ataduras y levantarse para tratar de auxiliar a sus familiares, corroborando su deceso.

 De estos hechos tomó conocimiento la Fiscalía Regional, por lo que una vez que
se llevaron a cabo las tareas de investigación se logró establecer la posible
participación de Germán S., quien fue detenido el pasado 27 de mayo por personal
de la Fiscalía General, en el marco de un operativo realizado en coordinación con
Guardia Nacional y Policía Michoacán.

 Una vez que integró la Carpeta de Investigación respectiva y se reunieron datos
de prueba de su posible participación, en los delitos de homicidio calificado, homicidio
calificado en grado de tentativa agravada y robo calificado grave; el Ministerio Público
lo llevó ante el Juez que consideró suficientes elementos para vincularlo a proceso,
fijarle prisión preventiva oficiosa y establecer un plazo de dos meses para el cierre
de la investigación complementaria.


